

LA DEFENSA

Diario Católico de Avisos y Noticias

Año VII

Precios de suscripción
En Alcoy al mes: 1/60 Ptas.
id. id. trimestre: 4/50 Ptas.
Fuera de idem: 5/00 Ptas.
Número atrasado: 0/25 Ptas.

Alcoy, Lunes 12 de Febrero de 1910

Redacción y Administración

Plaza de San Agustín

N.º 26

Núm. 1792

E. F. Walcker & C^{ia}.

La primera fábrica del mundo constructora de órganos de iglesia y salón

ÚNICOS PROVEEDORES DEL VATICANO

Certificados de las más altas personalidades artísticas atestiguan su merecida fama.

En todos los órganos que construye la casa, puede adaptarse el «Organola», magnífico aparato automático, único en su clase, para tocar con verdadera perfección toda clase de música sin necesidad de organista. Precio 800 francos.

Número 1 Organó de un teclado y Pedal; 180 flautas.

Precio comprendido transporte viaje y montura exceptuando derechos y gastos aduana y fachada. Francos 3100. Sin trasmisión, Fr. 3250.

Número 2. Un teclado y pedal 478 Flautas Frs. 5.000.

3. 2. 568 6.800.

4. 2. 950 10.900.

5. 3. 1.260 16.100.

Precio de las fachadas de 10 á 15 p. del valor del órgano.

Planos, dibujos, detalles, etc.: gratis.

Representante exclusivo:

ROMUALDO MOLTO

SAN FRANCISCO 3 2.º

ALCOY

UN PELIGRO

Es innegable que el Sr. Canalejas no hará todo lo que él quisiera y le empujan á hacer, aún en la hipótesis de que dure largo tiempo en el Gobierno. Se lo impiden varios factores poderosos.

En primer lugar, hay ministros hartos menos radicales que el Sr. Presidente del Consejo, y son ministros que representan á grupos del partido liberal, con quienes no se juega.

En segundo lugar, el Sr. Canalejas ha sido advertido con antelación en lo que se refiere á la cuestión religiosa. Esto se ha divulgado ya lo suficiente, y no hay modo de negarlo.

Por último, la actitud de los católicos, batalladores y resueltos, pone freno considerable á los deseos y aspiraciones del anticlericalismo.

Pero hay un peligro. El Sr. Canalejas, ó procede con relativa lentitud y en dosis muy calculadas, lo cual pudiera traer consigo que se adormeciese algo el espíritu público, ó bien logra irse imponiendo, sobre todo, si resulta una mayoría parlamentaria radical, y en este caso acometería la empresa de realizar sin vacilaciones lo que prometió en sus discursos.

Como quiera que sea, los católicos deben luchar con más brío que nunca, porque el momento es de mucho riesgo.

Noticias de Murcia

SIN LLOVER

Continúa por toda esta región la implaceable sequía que tiene agostados los campos. Si Dios no lo remedia, se ven en perspectiva muchas lágrimas y muchas necesidades entre los pobres labradores, que, hasta temen perder la semilla sembrada.

Por este motivo, ha sido conducida en rogativa, desde su Santuario del Monte á la Santa I. C. nuestra Patrona, la Santísima Virgen de la Fuensanta, á fin de impetrar del cielo la benéfica lluvia que tanto deseamos.

YA SE FUE

Apenas anunció el telegrama la caída

del Gobierno presidido por el Sr. Moret, tomó el ex gobernador, Sr. Ordax Aycilla, el caminito de Madrid, temeroso sin duda, de la revancha que podían tomar de él, los que han sido víctimas de sus arbitrariedades y atropellos. A pesar de la prisa que se dió en marchar, no pudo librarse de una solemne cenceraca con que le obsequió el pueblo murciano, desde su casa á la estación del ferrocarril.

Digna despedida al hombre funesto que permaneció cubierto y fumando, durante la misa del Gallo en la Santa Iglesia Catedral.

Vaya con Dios el Sr. Aycilla, (cá mal agüero) y que no vuelva, mientras no le llamemos los murcianos.

ARROLLADO POR EL TRÁMVA

Por tranvía eléctrico que hace su recorrido entre Murcia y el Palmár, ha sido arrollado un niño de cuatro años, que atravesaba la vía en el preciso momento de pasar el coche con gran velocidad. El cuerpo del infeliz niño quedó completamente destruido.

NUEVO GOBERNADOR

En el correo del jueves, llegó el nuevo Gobernador de esta provincia, don Leopoldo Ruiz.

Le acompañaban desde Madrid, don Salvador Martínez Moya, jefe de los canalejistas en esta región, y D. José Mas de Bejar.

En la estación le esperaban las autoridades y numerosos amigos políticos.

Inmediatamente marchó al Gobierno civil, tomando posesión de su cargo.

Manifestó hallarse poseído de muy buenos sentimientos en pro de la Justicia y del bien público.

Deseamos que su paso por esta provincia sea más beneficioso que el de su antecesor.

Murcia 19 de Febrero 1910

Corresponsal

CLÍNICA MUNICIPAL

Guardia para mañana

Medico: D. Juan Esteve

Practicante: D. Vicente Cerdá

Temporada de

CUARESMA

Armaduras granitès
Y crespones para
Trajes de Señora.
Beatillas
Para mantos
Mantillas
Blonda, Liòn,
Chantilli y Almagro.
Velos tul
Y Chantilli

Se han recibido
Grandes surtidos en
Las Columnas,
A precios muy económicos

Grandioso mitin

El despertar católico de que ayer dió evidente prueba el Mitin contra las escuelas laicas verificado en la hermosa ciudad del Turia, pone en mis manos la pluma para hacer de ese grandioso acto una lijera crónica esbozando á grandes rasgos las notas consoladoras que llenos de satisfacción pudimos recoger los que asistimos á Jai-Alai.

Presidido por el senador y catedrático de la Universidad Literaria de Valencia don Rafael Rodríguez de Cepeda, acompañado de otros dignísimos señores senadores, diputados, catedráticos y presidentes de Asociaciones, empezó el Mitin á las once observándose todo el orden según estaba anunciado.

El incansable y popular propagandista católico D. Juan Pérez Lucía fué el que actuó de Secretario y él que nos dió una sucinta idea del acto que se iba á realizar. Leyó cartas y adhesiones y cuyas sumas totales hacían subir el número de adheridos al de 180.000.

Después de la carta del Prelado al señor Presidente, adhiriéndose al acto, el Señor Secretario leyó el telegrama conque el Cardenal Merry del Val en



EL SEÑOR

Don Pedro Martí Miralles

FALLECIÓ EN MADRID EL 22 DE FEBRERO DE 1909

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

y la Bendición Apostólica de S. S.

R. I. P. A.

Su afligida esposa doña Vicenta María, hija doña Vicenta, hijo político don Remigio Compañy Martí, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás familia;

Suplican á sus amigos y conocidos encomienden su alma á Dios Nuestro Señor, y asistan á la MISA DE PRIMER ANIVERSARIO que se celebrará mañana martes, á las siete de la mañana en la Capilla de la Casa de Desamparados de esta Ciudad, por lo que les quedarán agradecidos.

Alcoy 21 de Febrero de 1910.



LA SEÑORITA

Anita Jordá Pascual

SOLTERA

FALLECIÓ EL 23 DE FEBRERO DE 1908

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.

R. I. P. A.

Su afligida madre doña Leonor Pascual Vives; hermanos don José Pbro. y don Antonio, tíos, primos y demás familia;

Suplican á sus numerosos amigos y conocidos encomienden su alma á Dios Nuestro Señor y asistan á la MISA DE SEGUNDO ANIVERSARIO que se celebrará mañana martes, á las nueve en la Parroquia de Santa María, por lo que les quedarán agradecidos.

Alcoy 21 de Febrero de 1910.

nombre de S. S. alienta á los católicos valencianos y españoles á proseguir la campaña emprendida y á cuyos asistentes al acto del Mitin enviaba su bendición. No podemos menos de consignar el respeto y alegría que tales muestras de preferencia merecieron al Concurso grandioso de asistentes. Veinte mil personas de todas clases, edades y condiciones oyeron de pié y descubiertos las palabras del Papa, coronando su fin con un aplauso prolongado y general. Era preciso, consecuente y natural que un acto que empezaba con augurios tan excepcionales y elevados, continuase y terminase con las más grandiosas manifestaciones de la cultura católica. Allí todo fué grande. Grande la causa por la que se reunían en Mitin los católicos valencianos; grande el orden y compostura; grande el número de asistentes; grandes los oradores en sus palabras y en sus pensamientos; grande la finalidad que se busca, cual otra no es más que la lucha verdadera por la cultura, por los derechos católicos y por los fueros de la civilización cristiana. Extractar en breves líneas el pensamiento de los nueve distinguidos oradores que tomaron parte en el Mitin fuera tarea tan extensa, que no tendrían

mos bastante con doble columna de las que dispone el diario. Baste anunciar esbozadamente las grandes ideas emitidas para que los lectores se enteren.

Desde el principio bien se dejó traslucir que el acto del Mitin era obra común á todos los elementostos sociales y políticos católicos que unidos por el vínculo de una misma fé católica y de un mismo amor común á la Patria; por un mismo afecto á la cultura y por idénticas aspiraciones á la legítima interpretación de las Leyes sobre enseñanza, iba á demostrarse que el pueblo español y creyente rechaza la tolerancia y la legalización de esos centros corruptores laicos enemigos no solo del orden social sino también del de la verdadera cultura.

Notas vigorosas y consoladoras se oyeron en Jai-Alai que anuncian un porvenir católico más en consonancia con las circunstancias que con los intereses de partido. Allí se sostuvo por todos los oradores la necesidad de que los católicos se muevan, se organicen, se entiendan y se unan, no con uniones pasajeras y circunstanciales sino sólidas y permanentes para presentarle la batalla al enemigo y vencerle en todos los órdenes.

Quintos de 1910

BANCO ARAGONÉS SECCIÓN DE SEGUROS

Inscrita en el Registro Oficial por R. O. de 8 de Julio de 1909

Esta Sociedad admite contratos de seguros de quintas en condiciones sumamente ventajosas para los asegurados.

PRIMA PESETAS 825

Gastos póliza y derechos Estado, 9 pesetas.

Pdase antecedentes a los agentes en casa

Viuda é hijo de P. Colomina,

San Cristóbal 9, primero., ALCOY

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría de Seguros, con fecha 18 de Diciembre de 1909.



Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.ª todoasmiim lable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. ES ÚNICA. Farmacias y Droguerías.

un Congreso para el Progreso de las Ciencias, el preparatorio para el internacional de Agricultura que ha de celebrarse en Roma, el de la Prensa Nacional, el de Economía y Sociología, el de Poesía el de las Diputaciones y la Asamblea pedagógica.

La comisión de festejos adquirirá un globo cautivo con capacidad ascensional para doce personas.

—El homenaje tributado á los soldados alcoyanos repatriados de Melilla, por el Patronato de la Juventud Obrera, el pasado día trece del corriente, ha tenido digna continuación en los actos celebrados ayer en honor de nuestros compatriotas los soldados recién venidos del campo de operaciones.

En la hermosa Capilla de la benéfica Institución obrera antes mencionada se verificó á las siete de la mañana una misa de comunión en la que recibieron al Señor, los repatriados alcoyanos y gran número de jóvenes patrocinados.

Los soldados fueron obsequiados después con un chocolate y al mediodía con un banquete en el Hotel Continental al que asistieron cuarenta comensales produciéndose á los postres, entusiastas brindis por el Director del Patronato D. José Jordá, Dr. D. Miguel Abad, D. Rafael Millar y D. Ricardo Belda.

Ayer se acrecentó en la fama de que goza el reputado Hotel Continental, quedando muy satisfechos los asistentes al banquete ofrecido por el Patronato á los repatriados, de la comida y esmero en el servicio.

Una vez más aplaude más los incansables trabajos que ordena el Patronato al bien de la religión, la patria y el ejército.

—Ha regresado de Valencia la comisión representante de las asociaciones católicas de nuestra Ciudad que marchó á la capital del Reino, con objeto de asistir al mitin de protesta contra las escuelas laicas.

Vienen tan gratamente impresionados del soberbio espectáculo que ofrecían 20 000 personas reunidas que no tienen palabras para dar una idea, ni siquiera aproximada, del imponente mitin valenciano.

Sean bienvenidos.

—Son muy justos y merecidos los elogios que se hacen de las Conferencias morales que el Rvdo. Sr. Cura de San Mauro da en el salón de la Juventud Católica los domingos al anochecer.

Ayer era ya pequeño aquel local para contener al numeroso auditorio que aplaudió, con entusiasmo, los elocuentes párrafos de nuestro buen amigo y conferenciante Sr. García Gomis.

A dichas conferencias que continuarán en los domingos sucesivos, se invi-

ta á cuantos deseen oír la elocuente y persuasiva palabra del Sr. Cura de San Mauro, á quien felicitamos como á la Juventud Católica, por tan laudable obra.

—En la relación de adhesiones al mitin celebrado ayer en Valencia contra las escuelas laicas, publicado por la prensa católica de aquella capital, encontramos muchísimas de Ayuntamientos, Cleros, Sociedades y particulares de esta región, entre otras de Alcoy, Alcoer de Planes, Agullent, Agres, Almudaina, Alcudia, Albaida, Alcolecha, y Imones, Concaína, Boairante, Benimarfull, Biarriarres, Bañeras Benifallim, Beniflota, Castell, Chabretonda, Gayanes, Gorga, Gandia, Jijona, Muro y otros pueblos.

Entre los adheridos de Alcoy figuran los Rvdos Cleros, Asociación de Católicos, Juventud Católica, La Regeneración, Patronatos, Conferencias de Paulas, Comité Conservador, Juventud Tradicionalista, Circulo Ingrista, Comité de Acción Social, Asociación de la Buena Prensa, Real Fábrica de Paños, diario «La Defensa», semanario «El Amigo de Pueblo», Comunidad de Hermanos Maristas, Gremios de labradores, carpinteros, fabricantes de papel, tejedores, sastres, dependientes y numerosas Asociaciones religiosas.

—Tenemos la satisfacción de manifestar á nuestros lectores que se sirvan leer el anuncio que insertamos en la 1.ª plana de nuestro periódico, de la casa E. F. Walcher & C.ª de Alemania, que es hoy indiscutiblemente la más importante fábrica que existe de órganos de iglesias y salón y la que por sus magníficos y artísticos instrumentos ha acaraparado la venta de todo el orbe.

En cuantos concursos se ha presentado, ha salido siempre triunfante de las demás fábricas y su mayor victoria, fue alcanzar la construcción del magnífico órgano de la gran Basílica de San Pedro en Roma, á cuyo gran Certamen acudieron las más importantes fábricas del mundo, formando el tribunal calificador las eminencias más altas del arte musical.

Felicitamos muy de veras á nuestro amigo querido D. Romualdo Molibé, pues si ya nos tenía acostumbrados á traer los mejores pianos y armonicinas que se han vendido en esta plaza, ahora ha coronado dignamente su labor artística, con los célebres órganos á que nos referimos.

—Hoy ha sido curado en la Casa de Socorro de una herida contusa, en el dedo índice izquierdo, José Verdú, de 45 años domiciliado en la calle de San Miguel número 32.

—En la Capilla de la Casa de Desamparados se celebrará mañana á las siete

CULTOS DE MAÑANA

P. Sta. María. Al anochecer rosario, meditación y vía crucis.

P. San Mauro. Piadoso ejercicio cuaresmal al anochecer.

I. San Agustín. Continúan los ejercicios del mes de San José. A las siete misa con acompañamiento de órgano y lectura espiritual; al anochecer devoto ejercicio con exposición de S. D. M.

En todas las iglesias y oratorios de costumbre, enseñanza y explicación de doctrina cristiana á los niños, como preparación para la primera comunión y cumplimiento pascual.

CORTE DE MARÍA

Se visita á Ntra Sra. de la Gracia en San Mauro.

PENSAMIENTO

Cuando los dueños están ausentes, los palacios se convierten en ruinas; cuando los dueños vuelven, las ruinas se convierten en palacios.

LOCALES

Contestando la Sagrada Penitencia á una consulta del ilustrísimo señor Obispo de Gerona, ha declarado expresamente Pío X, en audiencia concedida al Regente del mismo sagrado Tribunal: a), que los que tienen privilegio para comer carne en los días de ayuno pueden, en una misma comida, comer, v. gr., sopa con caldo de carne y luego uno ó más platos de pescado, ó también comer sopa ú otra cosa (sea ó no sea carne) condimentada con caldo ó con salsa de pescado y luego uno ó más platos de carne; b), que este privilegio es aplicable á los que no tienen la Cruzada y sumario de carnes; y c), que también lo es á los pobres que no tienen sumario de carnes, pero que rezan un Padrenuestro y Avemaría á esta intención.

—Como anunciamos por esquila, mañana á las nueve se celebrará en la Arciprestal de Santa María una solemne misa de SEGUNDO ANIVERSARIO en sufragio del alma de la virtuosa señorita Anita Jordá Pascual.

Dadas las simpatías que gozaba la finada en nuestra ciudad, es de esperar que se vea muy concurrido dicho acto religioso; pues aún se recuerdan entre sus parientes y numerosas amigas las bellas y singulares cualidades que le adornaban, especialmente su afabilidad de carácter, su acendrada piedad y su amor á los pobres á quienes consideraba como hermanos.

Con tal motivo reiteramos el testimonio de nuestro sentido pésame á su apreciable y cristiana familia, en particular á su desconsolada madre la bonísima señora doña Leonor Pascual, á sus hermanos, amigos nuestros queridísimos D. José Jordá Poro y D. Antonio Jordá Pascual y rogamos á nuestros lectores tengan presente en sus oraciones, el alma de la finada.

—El reverendísimo Prelado de esta diócesis ha publicado en el «Boletín Oficial del Arzobispado» una circular, en la que conyoca á los opositores aprobados en el último concurso que no obtuvieron Curato en las dos anteriores provisiones, para que puedan acudir dentro del plazo de veinte días, que terminará el 7 de Marzo próximo, á firmar, las parroquias vacantes que se expresan á continuación, advirtiendo que con esta provisión quedará cerrado el concurso pendiente, sean cualesquiera las vacantes que pudiesen ocurrir, las cuales quedarán aplazadas hasta nuevo concurso.

Curato de término: Sagunto, detención, 1,750 pesetas.

Curatos de ascenso: Villanueva de Castellón, 1,375 pesetas; Meliana, 1,125; Planes, id.

Curatos de entrada: Alcolecha, 850 pesetas; Benisivá, id.; Masalavés, idem; Benitachell, id., y Señera idem.

—La comisión de Congresos, Asambleas y Conferencias de la Exposición Nacional de Valencia, proyecta realizar

formación telegráfica y telefónica sobre la marcha de Canalejas en el Poder, en la que figuran entre otras cosas las declaraciones del Sr. Sánchez de Toca, diciendo «que el Gobierno presidido por Canalejas tropezará con graves dificultades; que hay gran cerrazón política y que cada día se embrolla».

«LA VERDAD» DE MURCIA

Dice que el Sr. Canalejas de hoy no es el de ayer, ni probablemente será el de mañana. Las circunstancias hacen al hombre y el verbo demócrata siempre ha sido eso, un hombre de circunstancias.

«EL CORREO DE ANDALUCÍA»

Recordando las gestiones de Montero Ríos cerca del Presidente para llegar á la armonía de los liberales distanciados, dice «que la oliva de la paz, ofrecida por E. Eugenio Montero Ríos, era copa de cicuta ó preparado de estrienina que tiempo vieron los ministros.

¿Cual será el resultado de todo esto? Creemos que será difilísimo impedir que los liberales se hagan pedazos.

«EL ECO DE GALICIA»

Cree probable una nueva crisis porque nada aparece estable en el partido de juxtaponidos fragmentos soldados por obra del patricio Sagasta.

«EL UNIVERSO»

Trata de pleiteo político de los liberales asegurando que es de difícil solución.

«EL SIGLO FUTURO»

En un artículo titulado «Precipicio abajo» estudia las metamorfosis de los partidos de la política española, deduciendo que las instituciones son precipitadas pausada y positivamente al caos de la revolución.

«EL CORREO ESPAÑOL»

Después de preguntar: ¿A dónde irán los liberales? ¿Irán, como la tina, velas desvelada y entre las olas, á hundirse en los abismos del oleaje revolucionario? ¿Irán, como la paja de las eras, á donde les lleve el vendaval de su despecho? Contesta: los políticos fracasados é incapaces á cualquier parte pueden ir, con sus torpezas desatinos, y malas artes de gobierno».

SECCIÓN RELIGIOSA

Febrero 21.—San Félix obispo de Meiz.

SANTO DE MAÑANA

La Cátedra de San Pedro

Habiendo Jesucristo, Hijo de Dios vivo y Redentor nuestro, señalado á San Pedro por cabeza y pastor universal de su Iglesia, partió el glorioso príncipe de los apóstoles á Antioquía, donde predicando el Santo Evangelio, y tomando posesión del obispado de dicha ciudad, fué reconocido de todos los fieles por vicario de Jesucristo; y fueron tantos los que se convirtieron á la religión cristiana, que los fieles que antes se llamaban discípulos, empezaron á llamarse cristianos. En esta ciudad fué donde, en el nombre de nuestro Señor, resucitó á un hijo de Teófilo, por lo cual Teófilo y toda la ciudad creyeron en Jesucristo. Edificóse una iglesia, la cual gobernó siete años, hasta que por particular revelación y mandato de Dios trasladó su cátedra á Roma; allí la tuvo veinte y cinco años, dejándola perpetuamente á sus sucesores. La fiesta de la Cátedra de San Pedro en Antioquía, celebra la Iglesia católica con mucho regocijo, por el beneficio que todo el mundo recibió en la institución de la cátedra apostólica y en la potestad que Cristo dió á San Pedro, y con mucha razón, pues desde entonces saben con certeza los fieles lo que deben creer y seguir para alcanzar la bienaventuranza eterna.

La presencia, la palabra y la idea simpática del Excmo. Sr. Conde de santa María de Pomés exhortando á los católicos á trabajar, no á estar quietos, á luchar, no á hablar solo, á exigir, no á suplicar, á tener prensa católica, y votos católicos y diputados católicos y Gobiernos católicos que rijan á España segun la civilización cristiana, fué la interpretación íntima del sentimiento general de la multitud reunida y que bien lo demostró haciendo una ovación indescriptible al simpático é ilustre joven.

Allí pudimos aprender que no se trata ya de combatir á la revolución en parte, sino de vencerla y destruirla en su origen, en sus causas, en sus principios, para que luego desaparezcan sus efectos, imponiéndonos á los mismos gobiernos cuando estos no quieran ó no sepan gobernar en católico y español, derribándoles y contruyendo otros que traten de atender nuestras demandas justificadas.

Bastante tiempo, se dijo, hemos callado y sufrido las imposiciones de los negociantes del poder público. De hoy en adelante debemos los católicos emplear todos los medios, incluso la tenacidad y la audacia, para hacer valer nuestros derechos. Somos los más, somos la parte más sana del país, somos la selección de la sociedad española, y si por no movernos y no hablar no somos respetados y atendidos, nos moveremos y habiaremos hasta derribar ministerios que no sepan cumplir con sus deberes.

Por lo que respecta á la escuela laica, aparte de que es escuela sin Dios, se la debe combatir y aniquilar por ser obra antisocial, anti-científica, anti-pedagógica, anti-racional, anti-natural. La acción de los católicos en este sentido, además de obra religiosa, es empresa de cultura, de civilización, de educación y de salvación de la niñez.

La mujer católica tiene también un puesto señalado en esta campaña. Las madres, en especial, ni deben ni pueden consentir que la escuela laica oficial ó extraoficial, corrompa á los frutos amados de sus corazones. Hasta donde puedan, deben extender su acción en defensa de su fé, de sus hijos, de sus intereses y de sus conciencias.

¿Y si á pesar de la acción mancomunada de los elementos católicos el gobierno legaliza la existencia de esas escuelas laicas?

Ya lo dijeron los elocuentes oradores del Mitin: nos impondrán, y anularemos tales disposiciones y á los que las traten de implantar desde las columnas de la Gaceta.

Unión, pues, con lazos de amor, organización, prensa católica, propaganda, mitin, acción política, acción social popular, é imposición de los elementos y fuerzas católicas colectivas, tal es el programa práctico enarbolado en el grandioso Mitin de Jai-Alai, verificado en Valencia el 20 de Febrero 1910.

¡Católicos de todas clases y localidades! ahí está el programa práctico: trabajad y perseverad. Sed activos y levantad muy alta esta bandera: «Por la Cruz y la libertad. ¡Adelante!»

Juicios de la Prensa

«LA INTEGRIDAD DE TÚY»

En su artículo de fondo hablando de la subida al poder del Sr. Canalejas, dice: «Se ha llegado con él á la última línea del abismo. Si aun no se satisface la revolución, no queda más recurso que sacar á la calle las potronas ministeriales para que se sienten en ellas los primeros socialistas que acierten á pesar por allí, empujando la vía pública con bombas de dinamita é instalar una tienda de ultramarinos en el Palacio de Oriente.»

«EL DIARIO MONTANÉS»

En su primer fondo que titula «El sembrador de ideas» dice: «Apenas van transcurridos diez días después de la crisis y hemos perdido ya la cuenta de los discursos, de las tonterías que nos ha soltado sin orden, ni concierto, embrollándolo todo y echándolo todo á barato el Sr. Canalejas.

«LA GACETA DEL NORTE»

La de Bilbao, inserta una detallada in-

Conferencias telefónicas

De nuestro Corresponsal en la Corte SR. MENCHETA

solemne Misa de primer aniversario, en sufragio del respetable señor D. Pedro Martí Miralles fallecido en Madrid en igual fecha del pasado año.

Las bellísimas oraciones morales y artísticas que adornaban al buen alcayano, que tan alto supo colocar el nombre de nuestro pueblo en las artes líricas y topográficas, haciendo imperecedero su apellido en cuanto se relaciona con la impresión y edición bibliográfica, se recuerdan con ocasión del religioso acto que por su eterno descanso se celebrará mañana, según anunciamos en la correspondiente esquila mortuoria que insertamos en primera plana.

Reiteramos á su distinguida familia nuestro sentido pésame.



Por el alma de la difunta

Doña Rosa Silvestre Blesa

se celebrará mañana el ejercicio del *Via-Crucis* en la Parroquia de Santa María.

Alcance postal

Madrid 20

El órgano de Canalejas

Se ha descubierto totalmente el velo que encubría hasta hoy las verdaderas aspiraciones del diario madrileño «La Mañana». En estos tres días últimos ha publicado sendos artículos poniendo por las nubes las dotes políticas del señor Canalejas. Actualmente está empeñado en furiosa lid, contra los diarios del «Trust» á quienes acusa de una porción de inmoralidades.

Estos por su parte se revuelven contra el Presidente.

Es cosa manifiesta, si «La Mañana» no anda con arterias que la mayoría de sus acciones pertenecen al Sr. Canalejas. Desde que se retiró de su redacción, Pablo Iglesias, trabaja por arrimarse á las instituciones.

Parece, si los hechos no engañan, que el diario, liberal-socialista será decididamente el órgano de Canalejas.

Consejos del «Trust» al Presidente

La «Sociedad Editorial» por boca de «El Imparcial» aconseja al Sr. Canalejas «que todas las energías que viene prodigando en humillar y escarnecer á los liberales, las gaste en convencer de que no tiene secretas relaciones, benevolencias pactadas, ni convenios con el señor Maura».

El «Trust» por lo visto está de pésimo humor con Canalejas á quien combate con ciertos remilgos, pero con verdadera tenacidad, diciendo entre otras cosas «que si el Rey retiró su confianza al Sr. Moret entendiéndolo que ante una disidencia latente no representaba al partido liberal, sería inadmisibile que mantuviera en el poder á Canalejas ante una disidencia públicamente manifestada que priva al Gobierno del concurso de considerable número de exministros».

«La madeja se enreda como decía el otro!

ENERGICA CAMPANA

LOS MITINES CATÓLICOS

Los católicos de Santander preparan con todo entusiasmo un mitin magno, que se celebrará el próximo día 27 en el Teatro Principal.

El acto resultará seguramente brillantísimo, digno de la religiosidad de los católicos montañeses.

En Burgos

La ciudad castellana prepara un mitin magno católico contra la rea-

tin que se celebrará el 3 del próximo Marzo.

Nuestro querido colega «El Castellano» da tan grata noticia, y escribe:

«Al grito, á los gritos de protesta contra la escuela sin Dios y sin Patria que de toda España salen vigorosos y triunfadores, va á sumarse»

EL GRITO DE BURGOS.

Burgos tendrá mitin. En Burgos, la muy noble, la muy más leal cabeza de Castilla, sonarán, por boca de hombres, las voces de los niños que un liberalismo maldito quiere corromper y convertir en malos hijos de Dios y malos ciudadanos.»

En Cataluña Cunde el movimiento, la agitación, la protesta contra el odioso laicismo y el repugnante sectarismo.

Cataluña va al frente de este laudable movimiento.

No queda un pueblo en toda aquella región sin que se celebre un mitin y se organice en manifestación.

Ayer se celebró un mitin magno en Canet de Mar, y hablaron elocuentes oradores.

En San Andrés de Palomar se celebrará otro mitin el día 27; en Villafranca del Panadés, otro, que tendrá lugar el 6 de Marzo.

¡Bien por Cataluña!

¡Luchar, y adelante!

En Vergara

El mitin brillantísimo que los católicos de San Sebastián celebraron el pasado domingo ha sido el comienzo de una campaña de activa y enérgica protesta contra las escuelas laicas.

En los principales pueblos de Guipúzcoa se celebrarán mitines, que seguramente han de resultar brillantísimos.

La católica villa de Vergara organiza uno de estos mitines, que revestirá extraordinaria importancia.

Se celebrará el día 19 del próximo Marzo.

En Vitoria

El mitin realizado ayer domingo en dicha católica población resultó brillantísimo pasando de 4.000 los que asistieron á él.

Reina grande entusiasmo entre los católicos.

Preparanse nuevos mitines en la región para protestar contra las escuelas sin Dios.

En Sevilla

Ayer celebraron los católicos sevillanos un imponente mitin que alcanza un éxito colosal. No obstante las noticias que circularon en un principio respecto á perturbaciones que intentaban realizar los amantes de la libertad, nada ocurrió de anormal, verificándose la reunión en medio del mayor concierto.

Se preparan otros mitines en Utrera, Huelva, Córdoba y otras poblaciones andaluzas.

En Bilbao

Hemos recibido en atento B. L. M. de la Comisión Organizadora del mitin que se ha de celebrar en Bilbao el día 27 en el frontón *Euzkalduna*, para que nos adheramos á dicho acto. Tomarán parte en el mitin entre otros los Srs. Senante, Echevarría, Salaberri y otros oradores católicos.

En Aragón

Secundando el gran movimiento de

apertura de las escuelas laicas, los aragoneses han organizado una serie de mitines, que muy en breve han de dar comienzo.

El sábado se celebró en Zaragoza el segundo mitin contra la enseñanza laica.

La campaña emprendida por los católicos aragoneses es digna de los mayores elogios.

Su entusiasmo no merece más que alabanzas.

Por nuestra parte solo resta añadir ante este hermoso y consolador despertar de las huestes católicas, que el día que estas falanges morilizadas por esa ley interna que ha regido siempre las multitudes conscientes y cultas se den la mano y avancen decididos á derrubar ese castillo anacrónico y retrógrado de las libertades liberales, la regeneración de nuestra patria será un beneficio más que deberá España á los vigorosos y redentores principios del catolicismo.

En el penal de Cartagena

Han ocurrido en la noche del sábado graves sucesos en el penal de Cartagena.

Todos los individuos que en dicho penal sufren condena habían dispuesto los medios necesarios para procurar una evasión general.

Fueron avisadas en seguida las tropas.

Los penados, en grupos, estaban ya junto á la puerta.

Entonces los vigilantes y guardias dispararon contra los amotinados.

Se tuvo que llamar á la artillería.

Los presos habían logrado limar los hierros de las ventanas.

El crucero «Cataluña» que se encuentra en el puerto de Cartagena, ayudó también á las tropas.

El «Cataluña» encendió sus potentes reflectores, dirigiendo sus luces sobre el edificio del penal.

En la ciudad la consternación era grandísima.

Las tropas seguían disparando.

Se hicieron más de ochenta disparos.

Por fin después de un rato de gran confusión se logró sofocar el motin.

Se instruye la sumaria con motivo de dichos graves sucesos.

El que se puso en conocimiento de las tropas de lo que ocurría fué un vigilante del penal.

Canalejas lejisimos

El otro día acababa de recibir el actual jefe del Gobierno la visita de una persona por todos conceptos tan respetable como es el Nuncio de Su Santidad, y sin reparar en que en su despacho había individuos que podían repetir lo que oyese, se permitió un comentario hartó grosero y ofensivo para el ilustre Prelado.

Alguno de los presentes dando una lección de crianza al Sr. Canalejas tuvo que indicarle:

— Señor presidente del Consejo, tenga en cuenta que está usted hablando de un diplomático y de un ausente.

El Sr. Canalejas salió del paso, diciendo: — Hombre, creo que ninguno de ustedes ha de contarle al Nuncio lo que acabo de decir.

Primera conferencia

Madrid 21 (16-10)

Canalejas en Sevilla

Llegó el Sr. Canalejas á la capital andaluza siendo recibido en la estación por las autoridades, gran número de demócratas y una representación de los amigos del señor Rodríguez de la Borbolla.

Inmediatamente se dirigió el Sr. Canalejas á la morada regia para presentar á la firma del Rey varios decretos.

En algunos pueblos del tránsito han salido comisiones para saludar al jefe del gobierno. En Alcazar de San Juan fué recibido por las autoridades y una banda de música.

El Sr. Canalejas aparece satisfecho de los agasajos que ha recibido en este viaje.

Adhesión

Se ha confirmado que el hijo del señor Rodríguez de la Borbolla ha ingresado en las filas canalejistas.

Recepciones

El jefe del Gobierno después de despachar con el Monarca los asuntos, ha pasado al Gobierno Civil donde ha recibido la visita de salutación que le han hecho las autoridades, comisiones y personas distinguidas de la capital.

Una lección

El general Aznar dice que las deficiencias que se han notado en la última guerra del Rif, le servirán de enseñanza para lo porvenir y al efecto ya tiene en estudio algunos proyectos que modestamente no quiere llamar reformas, los cuales se relacionan con la movilización de tropas.

Están planteados de acuerdo y colaboración del exministro conservador general Linares y basados en el servicio militar obligatorio.

Recibimiento de los Húsares

Esta tarde se reunirá el general Aznar, el Sr. Merino, el Sr. Alcalde y Gobernador en el Palacio de la Gobernación para ultimar los preparativos de la recepción que se trata de dispensar al Regimiento de Húsares.

Se asegura que el capitán general con una brigada á su mando saldrá á esperarles y formando dos columnas recorrerán las calles de Bailen hasta la Cibeles.

Al llegar á esta plaza se permitirá á los repatriados los saludos y agasajos del público y formando nuevamente, seguirán las calles de Alcalá y Mayor hasta el Palacio Real sin permitirles que rompan filas.

Altos cargos de Marina

Parece que se ha llevado á cabo la combinación de altos cargos de Marina por el ministro Sr. Arias Miranda. Los dos vacantes de Vicealmirante serán ocupadas probablemente por el Sr. Auñón y Sr. Cintunegui.

Segunda conferencia

Subvenciones

Madrid 21 (16 30)

El ministro de Hacienda ha conferenciado con el Sr. Calbetón quien se inte-

resa vivamente por el feliz éxito de las exposiciones que se proyectan en Bilbao, Sevilla, Madrid y Valencia.

El Sr. Cobián atendiendo las justas razones de su conferenciante, le ha ofrecido sin determinar cantidad recursos para dichos certámenes.

La «Gaceta»

Mañana publicará la «Gaceta» un real orden derogando la del 30 de Junio de 1909, por la que se concedían subvenciones á todas las fiestas del «Arbol».

En adelante se elevarán solicitudes por las comisiones de los pueblos que deseen realizar dichas fiestas, al ministerio correspondiente.

De Marina

En vista de la aflictiva situación económica porque atraviesan varios pueblos que viven de la pesca, el ministro de Marina Sr. Arias Miranda ha autorizado á los pescadores de Villajoyosa y Altea, el uso de algunas redes y aparatos de pesca hasta hoy prohibidos.

La Nautilus

Ha salido del puerto de Tenerife la corbeta «Nautilus», escuela de guardias marinos, con rumbo á Lacar.

Más del Presidente

El Sr. Canalejas ha permanecido dos horas conferenciando con el Rey en su morada de Sevilla, sobre asuntos de actualidad política.

De paseo

Después de la conferencia ha salido D. Alfonso con el Presidente del Consejo de Ministros á dar un paseo en carruaje por Las Delicias, siendo aclamados durante el trayecto. El Rey se ha mostrado atento con el Sr. Canalejas.

De regreso

Habiendo almorzado con S. M. ha regresado á la Corte el Sr. Canalejas, en el expreso de Madrid, después de haber despachado con el Rey.

Bolsa

Telefonemas.—Cierre

	AYER	HOY
4 por 100 Deuda interior	00'00	86'65
4 " " " Próximo	00'00	86'95
5 " " " Amble	000'00	101'70
4 " " " " "	00'00	93'70
Acciones Banco de España	000'00	462'00
" Tabacos	000'00	382'00
Paris	0'00	6'80
Londres	00'00	26'87
Alicantes	00'00	96'65
Nortes	00'00	00'00
Azucareras preferentes	00'00	82'00
" ordinarias	00'00	25'00
Banco Espl. Río Plata	000'00	000'00
010 Cédulas Banco Hipt.	000'00	000'00

Parcelana 20

FUTUROS

New-York

	Cierre	Alza	Baja
Marzo	14'05		35
Mayo	14'19		38
Julio	14'08		28
Octubre	12'44		18

Liverpool

	Cierre	Alza	Baja
Enero Febrero	6'41		16
Marzo Abril	7'59		18
Mayo Junio	7'53		19
Julio Agosto	7'43		17
Octubre Nvbre.	6'53		16

Tip. «LA BUENA PRENSA»

